

Entrevista al Secretario General de CNT Ciudad Real

«Estaremos vigentes mientras seamos capaces de mantenernos en nuestros principios»

G. MUÑOZ / A. SÁNCHEZ

Maestro de profesión, pero sobre todo de vocación, educador en lo cotidiano, **José Antonio Linares** asumió el cargo de Secretario General del Sindicato de Oficios Varios de Ciudad Real hace ya más de un año. Hemos querido entrevistarle para conocer más de cerca cómo es la labor de un cargo en una organización anarcosindicalista y cómo es la persona que está detrás de ese trabajo.

Letra Confederal.- ¿Cuál es tu visión sobre el anarcosindicalismo a día de hoy?

José Antonio.- Son muchos los puntos de vista desde los que se puede abordar esta pregunta. Me ceñiré a dos de los aspectos que preocupan a quienes militamos dentro del anarcosindicalismo: su eficacia y su vigencia.

La realidad actual nos está dando la razón, en la medida que el mundo del trabajo y la sociedad en general ha dejado la solución de sus problemas en manos de terceros, ha renunciado a ser el protagonista de su propio destino. El anarcosindicalismo mantiene como irrenunciable este principio. Cuando tiene posibilidad de aplicarlo, llevarlo a la práctica en sus conflictos y realidad cotidiana, ha demostrado que es eficaz. Es más, lo es más que cualquier otra forma de acción y actuación. Ejemplos lo ha habido a lo largo de la Historia y en el presente.

«La realidad actual nos está dando la razón»

Sin embargo no podemos decir que querer ser protagonista de tu destino, bien como clase o como ser humano, sea fácil. Requiere compromiso personal y colectivo, requiere de un cierto grado de confianza en el otro, en tu igual, y también de la confianza en uno mismo y en el potencial que individual y colectivamente tenemos para transformar la realidad actual, sea esta laboral, social, personal... En fin, estaremos vigentes en la medida que seamos capaces de mantenernos en esos principios, pilares básicos para conseguir la libertad y la justicia social.

LC.- ¿Y qué perspectivas de futuro le ves?

JA.- La respuesta a esta pregunta es consecuencia de lo comentado anteriormente. El futuro del anarcosindicalismo está unido al mismo futuro que tengan la libertad, colectiva y personal, y el apoyo mutuo en la sociedad, o sociedades en general.

Por otro lado, tenemos que tener presente que la



José Antonio Linares, Secretario General de CNT Ciudad Real

respuesta social a la injusticia ha sido una constante a lo largo de la Historia. Ha tenido diferentes formas y manifestaciones, pero siempre ha estado vigente. Es por eso que sí, desde ese punto de vista, estaremos vigentes. La cuestión está en si lo seremos en número suficiente para llevar a cabo una transformación global o tendremos que conformarnos con hacerlo en “pequeñas aldeas”.

LC.- ¿Qué te ha supuesto a nivel personal asumir el cargo de secretario general del SOV?

JA.- Para una persona como yo, reacia a los cargos y hasta cierto punto ajeno al trasiego de lo orgánico, es una experiencia a considerar. Positiva por cuanto me ha permitido ver a la organización desde dentro y sobre todo, darme la oportunidad de compartir con los compas los mismos anhelos desde un lado militante desconocido.

LC.- ¿Cómo funcionáis en el comité local?

JA.- Nuestro funcionamiento está muy condicionado por la dispersión. Las personas que lo conformamos no residimos en la misma localidad. De primeras pudiera pensarse que es un obstáculo grande, pero las nuevas tecnologías han ayudado a superarlo. Mantenemos el contacto de forma permanente y continua, el reparto de funciones efectivo ha hecho que tengamos la vitalidad necesaria para llevar a cabo los acuerdos de asamblea, participar en los comicios orgánicos de forma sistemática y evitar que sean una o dos personas las que lleven todo el peso.

Es fundamental que el desgaste personal no sea la consecuencia de haber ocupado un cargo. Hemos procurado que sea así y creo que lo hemos conseguido. Sirva esto para animar al resto de la afiliación a ocupar secretarías en un momento determinado.

Es necesaria la rotación militante, unas veces de forma más orgánica, otras más a pie de calle..., pero eso sí, teniendo claro que ocupar una secretaría no